



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Date : 13/01/2026

### L'Hôtel de Cordon fête ses 15 ans !

Ancien hôtel particulier devenu lieu culturel incontournable, l'Hôtel de Cordon fête ses 15 ans le 30 janvier. L'occasion de pousser ses portes pour une journée de fête et de (re)découvrir l'histoire et les secrets de ce lieu emblématique du cœur de Chambéry.



### Une journée d'anniversaire pleine de surprises

Le vendredi 30 janvier, le service Ville d'art et d'histoire de la Ville de Chambéry vous invite à célébrer les 15 ans de l'Hôtel de Cordon – Centre d'interprétation de l'architecture et du patrimoine (CIAP), ainsi que les 40 ans du Label Ville et Pays d'art et d'histoire.

Une programmation gratuite, mêlant découverte, transmission et convivialité, rythmera la journée :

- **Midi du patrimoine – 12h30 :** une conférence pour comprendre les enjeux de la reconversion d'un hôtel particulier en Centre d'interprétation de l'architecture et du patrimoine. De la conception au chantier, plongez dans les coulisses du projet et découvrez les secrets de ce lieu emblématique.  
*Avec Andrea Bortolus, architecte du chantier de restauration de l'Hôtel de Cordon, Cécile Verdoni et Lisa Munck-Cheucle, respectivement ancienne et actuelle responsable du service Ville d'art et d'histoire de Chambéry.*

- **Flash Cordon – 16h30 :** une visite guidée exceptionnelle pour explorer le bâtiment restauré de l'Hôtel de Cordon et découvrir son programme scénographique.
- **La Boum de l'Hôtel de Cordon – 18h :** un moment festif et convivial ouvert à toutes et tous : musique, blind test, quiz patrimoine et surprises pour célébrer ensemble 15 ans de passion et d'histoire.

### L'Hôtel de Cordon, un trésor du XVI<sup>e</sup> siècle

Construit au XVI<sup>e</sup> siècle, l'Hôtel de Cordon est un ancien hôtel particulier, résidence citadine d'une famille noble. Depuis 2010, il abrite le Centre d'interprétation de l'architecture et du patrimoine de Chambéry.

À travers ses expositions, l'Hôtel de Cordon raconte l'histoire de la ville, son architecture et son évolution. Contrairement aux musées classiques, le CIAP propose un parcours sensible et interactif : ici, les visiteurs peuvent toucher les maquettes des hôtels particuliers et explorer les plans-reliefs de Chambéry pour mieux comprendre la ville et ses transformations.

## Les secrets de l'Hôtel de Cordon

Lors du grand chantier de rénovation mené dans les années 2000, une découverte fortuite a stupéfié les agents de la Ville. En inspectant une trappe oubliée, ils ont mis au jour un ancien entresol abritant un plafond dont les poutres dataient... du XIV<sup>e</sup> siècle. Ces éléments sont donc antérieurs de deux siècles à la construction de l'Hôtel de Cordon. Ce rare vestige médiéval est aujourd'hui visible dans la salle pédagogique.

Au premier étage, les salons s'ornent d'un papier peint panoramique d'exception : « Psyché et Cupidon », créé par la manufacture Dufour et primé à Paris en 1819. En y regardant de plus près, le visiteur découvre des « postiches » : des ajouts réalisés par les anciens propriétaires pour réparer le décor. Conservés lors de la restauration, ils témoignent de la vie quotidienne et de l'attachement des habitants à leur demeure.

Le parcours se poursuit dans le cabinet de curiosités où un papier peint contemporain, créé par l'artiste Isabelle Fournier, y mêle les grandes figures chambériennes comme le général de Boigne, Mario Botta, Christine de France... à des visages d'habitants et d'habitantes anonymes photographiés dans les années 2000. Certains visiteurs ont reconnu leur visage parmi ceux exposés, illustrant l'idée que l'histoire de Chambéry s'écrit aussi à travers ses habitants et habitantes.

Contact presse : service communication de la Ville de Chambéry  
04 79 60 23 05 – [relations-presse@mairie-chambery.fr](mailto:relations-presse@mairie-chambery.fr)